
回答者数：16名

回答者の学年

回答者の所属

１．文学  ２．工学　　３．理学 　４．総合化学　５．環境科学

H30 Advanced COLAアンケート
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[１]Advanced COLAは参考になりましたか？

[１-１]参考になった方：どの点が参考になりましたか？さらに聞きたい点はありましたか？

1 人文とりわけ歴史系の可能性をひらく道が具体的に見えた。

2 お三方みなさんいかに発想の転換をするかとお話しされていた点。

3 講演された方の経歴が多様で様々なパターンの話が聞けた。

4
全体を通じて、自身の適性と志向を深く理解することができればアカデミックポスト以外にも多様な選択肢が広
がっていることを実感できる講演でした。私は歴史学を専攻しているので、とりわけ百瀬さんのキャリアパスやそ
の考え方は非常に参考となりました。

5
博士に在籍していた方々がアカデミックポストや企業への就職に対してどのような考え方をもっているか、いた
かについて知ることが出来た点。

6
アカデミックから企業への転身の理由や、メリット・デメリットをとても具体的に体験に沿って話していただけたこ
と。三者三様だが、共通している部分も多く見つけられた。

7
研究職を目指すのを辞めることに抵抗があるという一般的な感覚があるという認知。博士号を取った後の就職
活動の長短。

8
百瀬先生の話がリアルでした。東大出身でも大変なのか・・。黄先生の考え方、就職＝失敗だと思わないｔことが
大事というのが印象に残りました。

9 自身の研究分野と企業での事業内容の関係性を学べた。コミュ力の鍛え方。

10
博士終了後にアカデミックに行くかどうか迷っていたので貴重なお話しを聞けました。企業での就職もいいなと思
いました。

11 文系博士課程の方のキャリアパスや大学院時代にどのようなことを考えていたかを知ることが出来た。

12
IT、コンサル、教育この３つの分野は今考えているので、すごく参考になりました。実際に働いた人と直接話すこ
ともすごくよかった。

13 文系の就職イメージが出来た。見えにくいことが多かったので直接お話しが出来てよかった。

14 頭と心の折り合わせの経験などはためになった。

15
現在、大学院進学を考えているが、大学院修了後の進路の１つとして塾講師（特に日本入試センター）は良いと
思った。研究をつづけながら、これまでの学識を活かしているロールモデルとして非常に参考になった。

大変参考になった
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[２]講演時間について

  構成について

[２－１]あまり良くなかったまたはどちらでもない方：どのような構成が良いと思いますか？

1 ご所属の会社の紹介が少し長すぎるように思いました。

2 1人目の講演者の後に短くてよいので休憩が欲しい。
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[３]Advanced COLAの開催について、どのように知りましたか？

[４]Advanced COLAへの参加理由（複数回答可）

[５]今後も、Advanced COLAを開催する予定ですが、また参加したいと思いますか？

１．是非参加したい　　２．都合が良ければ参加したい　　３．参加したくない
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[６]今後、Advanced COLAで、講演していほしい企業の分野（企業/業種）を教えてください。

1 人文・社会のシンクタンク、出版。

2 メーカー等文系との結びつきが想像しにくい分野。マスコミ関係。

3 シンクタンク。教育に係る企業・NPO・NGO

4
私は必ずしもアカポスや専門職にこだわらず、児童や学生の教育・学習に携わる仕事への就職も模索していき
たいと考えています。今回ご講演いただいた百瀬さんのように、学生の支援や教育の道に携わっている方がい
らしたらまたお話しを聞いてみたいです。

5 マスメディア

6 官公庁、医療、コンサルタント、出版

7 IT関連、コンサルタント

8 大企業だけでなくNPOなど中小企業。

[７]Advanced COLAについてのご感想、またはS-cubicへのご意見・ご要望など（自由記入欄）

1
非常に有意義な時間を過ごすことができました。文系の博士人材の将来の選択肢を考える機会はなかなかない
のでこうした講演を今後も継続的に行っていっていただけたらと思います。ありがとうございました。

2
今回はアカデミック1企業についてより具体的な話が聞けて良かったです。修士・博士だけでなく、学部生であっ
ても参考になる内容ではないかと感じた。研究者になるからと決めつけてA-COLAを聞きに来ないのは非常に
もったいないと思う。

3 文系向けのイベントは大変ありがたいです。社会人経験者向けのイベントも希望します。
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